



APPENDICES

Appendix 1: Instrument of Research (Reflection Sheet)

Adopted (Majchrzak, 2018):

1. Dalam pembelajaran bahasa Inggris apakah anda suka Writing Skill ?? Apakah itu menyenangkan bagi anda? Jelaskan!
2. Ada beberapa aspek yang harus di perhatikan dalam menulis yaitu content (Ide), vocabullary, dan grammar yang mana menurut anda paling sulit? Jelaskan!
3. Apakah ada kesulitan lain yang anda alami/rasakan ketika anda menulis? Jelaskan!
4. Apakah anda memiliki rencana/strategi yang anda percaya mampu untuk membantu mengembangkan keterampilan menulis anda ? Jelaskan!
5. Upaya apa yang paling sering anda lakukan untuk mengimprove writing skill anda? Jelaskan!

Appendix 2: Sample of The Data

Participant	Q2	Q3
AMA	Grammar, karena terkadang dalam menulis sebuah kalimat atau paragraf terkadang posisinya itu terbalik.	Tidak! Hanya grammar, karena grammar inti dari tulisan
HY	Yang paling sulit bagi saya adalah grammar. Karena grammar itu memiliki berbagai macam aturan. Sehingga jika kita menggunakan grammar yang salah dalam writing, itu akan membuat writing kita menjadi tidak bagus.	Jelas ada kesulitan lain seperti, sulitnya mencari ide untuk ditulis dan dalam writing itu bagi saya masih sulit dalam penempatan tanda baca.
FM	Hal tersulit menurut saya adalah Content, saya sangat kesulitan dalam mengembangkan Ide, dan hal terpenting dalam menulis adalah memiliki ide dan wawasan yang banyak sehingga dapat dipaparkan dalam sebuah tulisan. Hal yang sering menghambat pikiran saya ketika menulis adalah kurangnya wawasan sehingga saya tidak dapat mengeksplor isi dari tulisan saya.	Grammar, terkadang dalam penulisan saya lupa untuk menggunakan grammar yang benar.

UST	Grammar . Susah sekali pada bagian penyusunan kalimat. Terkadang sering terbalik-balik.	Ada. Mencocokkan kalimat terkadang saya menulis bahasa Indonesia yang di Inggris kan itu kan lucu.
SA	Grammar , karena Banyak sekali bagian" grammar yg blm saya ketahui	Menurut saya mungkin grammarnya tapi mngkin jika saya sudah mengerti grammar saya akan lebih mudah untk menulis
ZFA	Tidak ada khusus kesulitannya sih, semua sama menurut saya tapi sering kali mengalami kendala saat mengangkat content saja saat menulis	Kesulitan lain yah seperti bagaimana menulis vocabullary nya karena apa yang kita sebut or baca lain juga dengan apa yg kita tulis.
	Hal tersulit yang sering saya alami ketika menulis adalah mengembangkan isi dalam tulisan. Hal ini karena kosa kataku masih sedikit sehingga untuk menulis dan cerita dalam tulisan sangat terbatas. Saya percaya bahwa kosakata menjadi hal utama yang harus di pelajari oleh siswa khususnya siswa bahasa, karena kosakata yang sedikit akan sangat menghambat aktifitas belajar kita khususnya dalam kelas menulis ini.	Tidak adasih karena masalah yg sering itu cuma di grammar , vocabullary dan ide
	Menurut saya dalam hal tersebut saya merasa lebih kesulitan di grammar selebihnya dari itu saya merasa lumayan aman.	Mungkin saya hanya merasa sedikit kesulitan di bagian menentukan grammar
	Menurutnya saya yang paling sulit itu grammar , karena Didalam grammar membutuhkan ketelitian ekstra, jika tidak kita akan mudah terkecoh.	Saya rasa tidak ada, saya Merasa saya lebih sering mengalami kesulitan dibagian aspek grammar
	Grammar , sering salah dalam tenses dan sering terbaik-balik kalimatnya.	Kesulitan yang saya alami yaitu keterbatasannya vocabulary dan grammar.

<p>Grammar, karena grammar merupakan aspek yang cukup sulit menurut saya.</p>	<p>Iya, karena bahasa inggris berbeda dengan bahasa indonesia, yang mana tulisan dan cara penyebutannya berbeda, sehingga saya mengalami kesulitan ketika saya harus menuliskan kosa kata baru yang belum pernah saya dengar sebelumnya.</p>
<p>Grammar, karna kita menulis harus selesai dengan itu kalau tidak maka pasti akan sulit dipahami dan tidak rapi.</p>	<p>Ya ada, yaitu pada saat penggunaan grammar</p>
<p>Menurut saya grammar hal yang paling sulit dan merupakan tantangan pertama bagi saya, karena dalam kaidah grammar Kita harus mengetahui rumus dan aturan setiap membuat kalimat. Hal ini membuat saya kesulitan dalam mengembangkan tulisan saya.</p>	<p>Dalam writing skill kesulitan yang saya rasakan adalah dalam menentukan jenis kalimat penyusun paragraf, seperti topic sentence, supporting sentence, Dan including sentence.</p>
<p>Grammar adalah hal pertama yang sulit bagi saya. Karena ada beberapa aturan-aturan dalam tata bahasa yang harus dipahami dengan baik. Menurut keyakinan saya, ketika kita menulis kususnya dalam bahasa inggris kemudian tidak mengikuti aturan tata bahasa dengan baik maka akan berpengaruh dalam kualitas tulisan kita.</p>	<p>Kesulitan menemukan ide. Hal ini disebabkan karena kurangnya pengalaman dan juga pengetahuan tentang sesuatu. Saya memiliki kebiasaan malas untuk membaca sebab itu wawasan saya sangat terbatas, dengan begitu saya sulit sekali mengembangkan ide saya dan saya sering stuck menulis karena tidak lagi memiliki ide menarik.</p>
<p>Bagi saya grammar paling sulit. Karena salah menempatkan grammar akan salah juga penulisan nya.</p>	<p>Menurut saya grammar paling sulit</p>
<p>Hal yang paling sulit dalam menulis adalah menentukan ide dan grammar. Dalam sebuah tulisan kadangkala kita perlmemperhatikan ide kita sebelum lanjut pada tahap-tahap selanjutnya. Kenapa ide menjadi</p>	<p>Tentu saja, saya biasa merasa jenuh dan malas mencari sumber referensi. Dan kurangnya latihan menulis menjadi salah satu kesulitan untuk mendapatkan banyak ide. Dan saya seringkali takut membuat kesalahan</p>

salah satu aspek yang sulit bagi saya dalam menulis? Karena, saya seringkali merasa bahwa ide saya sudah habis, sehingga sulit untuk menemukan ide baru.

ketika sedang menulis.

Menurut saya itu adalah menentukan ide, karna terkadang saya tidak tahu topik apa yang akan saya tulis. Tetapi terkadang tiba-tiba ide itu muncul dengan sendirinya ketika mood sedang bagus.

Saya juga kesulitan di grammar, jadi saya selalu menggunakan grammarly untuk mengecek kesalahan grammar saya.

Bagi saya yang sulit yaitu grammer, larena msih harus mengahal rumus.

Saya memiliki kesulitan lain yakni kosakata yang saya miliki sangat minim menurut saya kosakata adalah kunci utama ketika menulis, ketika kita banyak wawasan, menuasai ilmu tatabahasapun tidak akan bisa menulis kita kurang memiliki kosakata. Saya memiliki kelemahan dalam mengingat. Sebab itu kosakata saya sangat sedikit dan terkadang sering lupa pengejaannya ketika digunakan menulis.

Menurut saya sepertinya grammar, karena di dalam grammar kita masih harus memperhatikan hal-hal secara detail.

Terkadang ada, karena kadang saya sulit untuk menulis kalimat tertentu

Menurut saya hal tersulit dalam menulis itu ketika Vocabullary sedikit, saya meyakini bahwa ketika kosakata kitakurang itu dapat menghambat aktifitas menulis. Karena keterbatasan kosakata, saya sering mendapat kesulitan dalam mengembangkan tulisan, padahal ide yang saya miliki sangat banyak. Banyak hal yang ingin saya tuangkan dalam tulisan saya namun hal itu terhambat karena kosakata yang saya miliki sangat minim.

Ada karena dalam bahasa Inggris kadang lain penulisan lain bacanya

Appendix 3: Sample of The Data

Participant	Q4	Q5
AMA	Tidak ada, tapi saya sering mendapat tugas dari dosen untuk membaca banyak artikel, mungkin dengan itu saya bisa terbantu dalam kosakata.	Selalu mencari hal baru, selalu membaca artikel dan jurnal online. Saya pikir banyak referensi dari internet yang bisa di akses untuk belajar. Saya sering menggunakan google dan youtube untuk mencari referensi tambahan tentang keterampilan menulis. Termasuk mencari kosakata baru dan wawasan baru.
HY	Saat ini saya belum memiliki banyak rencana ataupun strategi. Tapi, untuk membantu mengembangkan keterampilan menulis saya adalah saya sering-sering membaca artikel guna mengembangkan ide.	Yang sering saya lakukan adalah membaca artikel dan menonton sesuatu yang bisa mengembangkan ide saya sehingga saya bisa menulis sesuatu yang bagus.
FM	Strategi saya yaitu, tidak bermalasan di kelas writing, terus mengikuti kelas, agar saya bisa mengikuti semua pelajaran writing. Sehingga mampu mengembangkan keterampilan writing saya.	Dengan memperhatikan contoh sebanyak banyaknya dan biasanya saya mencari contoh dari google .
UST	Inshaallah ada lah kan saya mau pintar. Yang pasti selalu berlatih dan belajar	Saya percaya, strategi yang baik untuk mengembangkan keterampilan menulis saya yakni dengan banyak berlatih, dosenpun menyarankan kami untuk banyak berlatih menulis seperti menulish kegiatan sehari-hari. Hal ini dipercaya bisa mempertahankan vocabullary agar tidak lupa, dan juga membiasakan diri untuk lebih kreatif.
SA	Rencana saya yaitu dengan memperbanyak kosa kata, ide" menarik dan grammar jadi lebih mudah untuk Aya menulis	Mencoba,jika saya sering mncobanya saya pikir saya akan lebih terbiasa

ZFA	Strategi yang sudah saya rencanakan yang dengan membiasakan diri, dalam Writing skill saja and i need to every day for reading books.	Hal yang harus saya lakukan untuk mengembangkan keterampilan menulis saya adalah dengan Menulis atau membuat list vocabullary baru yang saya temukan. Kosakata itu bisa dari lagu, film dan juga bacaan yang saya anggap baru saya temukan. Dengan begitu setiap harinya kosakata saya akan bertambah, kemudian ketika menulis saya tidak akan terhambat lagi dengan keterbatasan kosakata.
	Saya tidak memiliki strategi khusus untuk bisa membantu saya dalam mengembangkan keterampilan menulis saya mungkin saya hanya akan lebih banyak berlatih dalam menulis agar saya dapat mengembangkan kemampuan menulis say	Upaya yang akan saya lakukan adalah terus berlatih dalam menulis dan juga mempelajari banyak hal tentang menulis agar saya dapat lebih mengetahui lebih jauh
	Strategi saya yaitu lebih sering melakukan kegiatan menulis dan juga melatih diri lagi di aspek grammar secara tidak langsung dan keterampilan menulis akan berkembang	Upaya saya yaitu dengan mencari Berbagai referensi Melalui internet tentang bagaimana mengembangkan writing skill
	Dengan bergabung bersama dengan komunitas lain yang dapat membantu kita mengembangkan skill writing yang belum kita kuasai sebelumnya	Dengan banyak membaca serta memulai dari hal-hal yang kecil, menuliskan topik yang kita sukai serta bergabung dengan komunitas yang bisa membantu kita mengembangkan writing skill kita.
	Untuk mengembangkan keterampilan menulis saya, saya biasa mendengarkan rekaman atau lagu kemudian saya menuliskan kata-katanya satu persatu.	Mendengarkan rekaman atau audio kemudian mencoba menuliskan setiap kata dalam rekaman tersebut.
	Ya,yaitu membaca dan mencoba menulis cerpen ataupun karna ilmiah lain	Membaca sebuah buku lalu menulis poin-poin pentingnya

<p>Ya, strategi yang akan saya gunakan untuk mengembangkan writing skill yaitu dengan sering membaca tulisan bahasa Inggris dan mencoba menulis bahasa Inggris sesering mungkin.</p>	<p>Membaca buku-buku bahasa Inggris di perpustakaan digital</p>
<p>Iya, dimana ada masalah pasti ada penyelesaian. 3 masalah diatas bisa menjadi penyelesaian bagi saya. Saya akan rajin mencari sumber referensi dan banyak membaca untuk menambah banyak ide baru sehingga saya tidak akan krisis ide lagi. Kemudian, saya akan latihan menulis setiap hari, hal ini membantu saya terbiasa dalam menuangkan ide pikiran saya. Dan yang terakhir, saya akan memberanikan diri untuk membuat sebuah tulisan dan tidak takut untuk membuat kesalahan. Adapun kesalahan yang nantinya akan menjadi pelajaran berharga bagi saya.</p>	<p>Belajar grammar dan membaca banyak cerita, artikel dan journal. Ketika membaca saya selalu memperhatikan grammar, bagaimana mereka menyusun sebuah tulisan dengan benar-benar tersusun secara rapi dan ide yang dituangkan selalu nyambung dengan ide-ide sebelumnya.</p>
<p>Ada, seperti : selalu melakukan latihan menulis dan membaca secara berulang-ulang. Hal ini dilakukan agar tangan kita tidak kaku ketika menulis, selain itu dengan kebiasaan menulis, bisa saja membuat tulisan kita menjadi rapi atau indah karena sering memperhatikan tanda dalam penulisan yang benar.</p>	<p>Berlatih dan perbanyak membaca buku dengan melihat tanda baca yang ada. Sebab ini bisa membuat writing skill kita menjadi indah dan bagus.</p>
<p>Rajin membaca dan terus practice menulis. Membaca dapat menambah wawasan kita, jadi jika kita banyak membaca akan mudah menentukan ide dan isi tulisan tersebut. Dan bisa juga kita jadikan sebagai referensi atau bacaan tersebut dijadikan inspirasi sebagai tulisan.</p>	<p>Practice menulis, dengan sering menulis kita akan terbiasa. Mulai dengan tulisan yang mudah seperti tulisan tentang diri sendiri, pengalaman liburan atau yang lainnya. Kita bisa tulis di buku diary, memo hp, ataupun alat tulis lainnya</p>

Menulis cerita karna saya sngat menyukai cerita jdi itu mungkin bisa membuat skil penulisan saya meningkat

Menulis cerita seperti kegiatan sehari-hari atau pengalaman sehari-hari.



Appendix 4: Attachment of Research Permit from BALITBANG

**PEMERINTAH PROVINSI SULAWESI TENGGARA**
BADAN PENELITIAN DAN PENGEMBANGAN
Jl. Mayjend S. Parman No. 03 Kendari 93121
Website : balitbang.sulawesitenggaraprov.go.id Email: badan.litbang.sultra01@gmail.com

Kendari, 03 Juni 2021

Kepada
Yth. Rektor IAIN Kendari
Di -
KENDARI

Nomor : 070/1700/Balitbang/2021
Sifat :
Lampiran :
Perihal : IZIN PENELITIAN.

Berdasarkan Surat Dekan FTIK IAIN Kendari Nomor: 1126/n.23/FT/TL.00/04/2021 tanggal 02 Juni 2021 perihal tersebut diatas, Mahasiswa di bawah ini :

Nama : DIAN PUSPITA SARI
NIM : 17010106033
Prodi : Tadris Bahasa Inggris
Pekerjaan : Mahasiswa
Lokasi Penelitian : IAIN Kendari

Bermaksud untuk Melakukan Penelitian/Pengambilan Data di Daerah/Kantor Saudara dalam rangka penyusunan KTI/Skripsi/Tesis/Disertasi, dengan judul :

"EFL LEARNERS' BELIEF ABOUT WRITING SKILL".

Yang akan dilaksanakan dari tanggal : 03 Juni 2021 sampai selesai.

Sehubungan dengan hal tersebut diatas, pada prinsipnya kami menyetujui kegiatan dimaksud dengan ketentuan :

1. Senantiasa menjaga keamanan dan ketertiban serta mentaati perundang-undangan yang berlaku.
2. Tidak mengadakan kegiatan lain yang bertentangan dengan rencana semula.
3. Dalam setiap kegiatan dilapangan agar pihak Peneliti senantiasa koordinasi dengan Pemerintah setempat.
4. Wajib menghormati adat istiadat yang berlaku di daerah setempat.
5. Menyerahkan 1 (satu) exemplar copy hasil penelitian kepada Gubernur Sulawesi Tenggara Cq. Kepala Badan Penelitian dan Pengembangan Provinsi Sulawesi Tenggara.
6. Surat izin akan dicabut kembali dan dinyatakan tidak berlaku apabila ternyata pemegang surat izin ini tidak mentaati ketentuan tersebut diatas.

Demikian surat izin Penelitian diberikan untuk digunakan sebagaimana mestinya.

an. GUBERNUR SULAWESI TENGGARA
KEPALA BADAN PENELITIAN & PENGEMBANGAN
PROV. SULAWESI TENGGARA
SEKRETARIS


Dr. Drs. LA ODE MUSTAFA M.Si
Pembina Tek. Gol. IV/b
Nip. 19740304-199302 1 001

Tembusan

1. Gubernur Sulawesi Tenggara (sebagai laporan) di Kendari.
2. Dekan FTIK IAIN Kendari di Kendari.
3. Ketua Prodi TBI FTIK IAIN Kendari di Kendari.
4. Mahasiswa yang bersangkutan.

Appendix 5: Attachment of Research Permit from Campus



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KENDARI
FAKULTAS TARBIYAH DAN ILMU KEGURUAN
Jalan Sultan Qaimuddin No. 17 Kelurahan Baruga, Kendari Sulawesi Tenggara
Telp/Fax: (0401) 3193710/ 3193710
email: iaikendari@yahoo.co.id website: http://iaikendari.ac.id

Nomor : 1126/In.23/FT/TL.00/06/2021 02 Juni 2021
Lampiran : Proposal Penelitian
Perihal : **Izin Penelitian**

Yth. Kepala Balitbang Provinsi Sulawesi Tenggara

Dengan hormat, kami sampaikan bahwa dalam rangka penyusunan skripsi mahasiswa sebagai syarat penyelesaian studi di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kendari, maka dimohon berkenan memberikan izin kepada mahasiswa kami:

Nama : Dian Puspita Sari
NIM : 17010106033
Jurusan : Pendidikan Bahasa
Prog. Studi : Tadris Bahasa Inggris
Alamat : Jl. Sultan Qaimuddin Kendari
Pembimbing : Isna Humaera S.Ag, S.Pd, M.Pd

Untuk melakukan penelitian serta pengumpulan data di IAIN Kendari dengan judul skripsi:

"EFL Learners' Belief about Writing Skill"

Demikian kami sampaikan, atas kerjasamanya yang baik diucapkan terima kasih.


Dekan,

Dr. Masdin, M.Pd
NIP. 196712311999031065

Tembusan:

1. Ketua LPPM IAIN Kendari;
2. Ketua Prodi Tadris Bahasa Inggris FATIK IAIN Kendari.

*Via Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan:
Menjadi Fakultas yang Menghasilkan Tenaga Pendidik dan Kependidikan
yang Berkualitas, Berkepribadian, dan Berwawasan Transdisipliner Tahun 2025.*